
令和５年度第１回台東区地域ケア全体会議 議事概要 
 

日 時：令和５年７月２７日（木） 台東区地域包括支援センター運営協議会終了後 

場 所：台東区役所１０階１００２会議室 

出席者：１６名 

新田委員 須田委員 加藤委員 木山委員 松田委員 川又委員 井澤委員 

石井委員 小嶋委員 渡邊委員 鈴木委員 佐々木委員 武田委員  

佐々木委員 髙木委員 

欠席者：１名 

 

 

１．開会 

 

２．地域ケア全体会議 

（１）令和４年度 地域ケア会議 実施状況について 

高齢福祉課長 

資料１「台東区地域ケア個別会議の概要」、資料２「令和４年度 地域ケア会議 実施状況」

に沿って、令和４年度の地域ケア会議の実施状況を報告。 

 

 

（２）令和４年度 自立支援・介護予防に向けた地域ケア個別会議 実施状況について 

高齢福祉課長 

資料３「令和４年度 自立支援・介護予防に向けた地域ケア個別会議 実施概要」に沿って

報告。令和４年度第２回地域ケア全体会議で報告した内容にモニタリング状況を追加。その

うち２事例を紹介。専門職や事例提供者でふりかえりを行ったサポーター連絡会について報

告。ケアマネジャーとして本人を今まで以上に知ることができたなどの肯定的な意見もあっ

た一方で、対象者の選定の難しさなどの課題もあった。 

 

委員 ＜司会者として会議に参加している立場からの意見＞ 

専門職に助言をいただき、それを本人が受け取り、状態が良くなった暁に「その人らしさの

生活はどんな生活か」を模索するのもこの会議の醍醐味である。運営協議会で地域包括支援

センターとして介護予防という視点で取り組みをしていきたいということがよく分かったの

で、そういったところにどうつなげていくかということも、今後の会議で今年度は話し合っ

ていきたい。 

 

委員 ＜質問＞ 

対象者の選定が難しいという話があったが、どのように選定しているのか。 

 

高齢福祉課長 ＜回答＞ 

各地域包括支援センターで効果がありそうか、モチベーションの度合いなど、いろんな視点

で事例を選んでいただいている。今後のやり方は検討していきたい。 

 

 

（３）令和４年度 地域ケア個別会議 実施状況について 

高齢福祉課長 

資料４『令和４年度 地域ケア個別会議 実施概要』に沿って報告。令和４年度第２回台東

区地域ケア全体会議よりモニタリング状況と新たに５事例を追加で報告。そのうち２事例を

紹介。 



委員 ＜質問＞ 

医療関係者の参加がないが、何か理由があるのか。医師会としては、地域ケア会議に参加す

ることによって現場と接触を図ろうと考えているが、何か理由があるのか。この会議の性格

について教えてほしい。 

 

高齢福祉課長 ＜回答＞ 

地域ケア個別会議については、地域包括支援センターが主催で、関係者、地域住民などが集

まって、支援の方法を探りたいという視点からケースを選んでいる。ご参加いただく専門職

の方については、その方が抱えている課題から専門職、関係者の方の特性を選んでお声がけ

させていただいている。例えば医療面が心配な対象者を選んだ場合は、医療関係者の医師に

お声掛けをさせていただくことになる。今回はそのようなケースがなかったため、医療関係

者の参加がなかったものです。 

 

 

３．閉会 


